

Situation critique de l'organisme de secours en Palestine

L'OFFICE de secours et de travaux des Nations Unies pour les réfugiés de Palestine (UNRWA), organisme créé en 1949, se trouve actuellement devant des difficultés financières considérables. Dans son rapport annuel, le Commissaire général de l'UNRWA a mis en lumière le déficit d'environ 5 millions de dollars qui greverait en 1970 le budget de cet organisme et souligné le risque sérieux d'une aggravation du déficit en 1971.

Depuis sa création, l'Office a été financé presque entièrement au moyen des contributions volontaires des États membres des Nations Unies. Le Canada a toujours été parmi les États contribuant le plus aux travaux de l'UNRWA, qui fournit subsistance, soins médicaux, abri et moyens d'instruction et de formation aux réfugiés de Palestine. Pour 1971, le Canada a promis une contribution ordinaire de 1.35 million de dollars (canadiens) au budget de l'Office, comprenant \$650,000 en espèces et \$700,000 en denrées alimentaires canadiennes. Cela représente une augmentation de \$150,000 par rapport aux engagements de l'an dernier et reflète le souci du Gouvernement canadien de voir continuer l'œuvre hautement valable accomplie par l'UNRWA pour soulager le sort des réfugiés de Palestine.

Déclaration canadienne

En novembre, la Commission politique spéciale de la vingt-cinquième session de l'Assemblée générale des Nations Unies a examiné un point relatif à l'UNRWA et la déclaration suivante a été faite en Commission par M. D. C. Reece, ministre et représentant permanent suppléant du Canada:

« La délégation du Canada se réjouit de l'allure constructive et pratique du grand nombre des discours prononcés au cours de la discussion sur cette question. Notre délégation se joint à d'autres pour exprimer au Commissaire général et au personnel de l'Office toute sa gratitude et son admiration pour la difficile tâche qu'ils ont accomplie au cours de l'année écoulée. Leur dévouement et leurs efforts inlassables s'inscrivent dans la meilleure tradition de l'activité de l'ONU en vue de soulager les souffrances humaines et d'apporter un peu d'espoir aux innocentes victimes des guerres et des conflits. Le grand rôle constructif que l'Office a joué, au cours des luttes intestines qui se sont déroulées en Jordanie récemment, témoigne de sa vitalité, et qu'il est prêt et disposé à relever de nouveaux défis.

« Monsieur le Président, à la lumière des nombreuses réalisations et du travail précieux de l'Office, il est très affligeant de le voir aujourd'hui aux prises avec des difficultés financières. C'est avec grande inquiétude que la délégation canadienne a pris connaissance du dernier rapport annuel du Commissaire